Arquidiócesis de la Santísima Asunción www.arzobispado.org.py SEMANARIO LITÚRGICO 17 de octubre de 2021 29º del Tiempo Durante el Año Ciclo B - Nº 67

El camino para llegar a la gloria verdadera

Benedicto XVI, papa emérito

En el pasaje evangélico que antes se ha proclamado, Jesús se presenta como siervo, ofreciéndose como modelo a imitar y seguir. Del trasfondo del tercer anuncio de la pasión, muerte y resurrección del Hijo del hombre, se aparta con llamativo contraste la escena de los dos hijos de Zebedeo, Santiago y Juan, que persiguen todavía sueños de gloria junto a Jesús. Le pidieron: «Concédenos sentarnos en tu gloria uno a tu derecha y otro a tu izquierda» (Mc 10,37). La respuesta de Jesús fue fulminante, y su interpelación inesperada: «No sabéis lo que pedís, ¿sois capaces de beber el cáliz que yo he de beber? (v. 38). La alusión es muy clara: el cáliz es el de la pasión, que Jesús acepta para cumplir la voluntad del Padre. El servicio a Dios y a los hermanos, el don de sí: esta es la lógica que la fe auténtica imprime y desarrolla en nuestra vida cotidiana y que no es en cambio el estilo mundano del poder y la gloria.



Con su petición, Santiago y Juan ponen de manifiesto que no comprenden la lógica de vida de la que Jesús da testimonio, la lógica que, según el Maestro, ha de caracterizar al discípulo, en su espíritu y en sus acciones. La lógica errónea no se encuentra sólo en los dos hijos de Zebedeo ya que, según el evangelista, contagia también «a los otros diez» apóstoles que «se indignaron contra Santiago y Juan» (v. 41). Se indignaron porque no es fácil entrar en la lógica del Evangelio y abandonar la del poder y la gloria. San Juan Crisóstomo dice que todos los apóstoles eran todavía imperfectos, tanto los dos que quieren ponerse por encima de los diez, como los otros que tienen envidia de ellos (cf. Comentario a Mateo, 65, 4: PG 58, 622). San

Cirilo de Alejandría, comentando los textos paralelos del Evangelio de san Lucas, añade: «Los discípulos habían caído en la debilidad humana y estaban discutiendo entre sí sobre quién era el jefe y superior a los demás... Esto sucedió y ha sido narrado para nuestro provecho... Lo que les pasó a los santos apóstoles se puede revelar para nosotros un incentivo para la humildad» (Comentario a Lucas, 12,5,15: PG 72,912). Este episodio ofrece a Jesús la ocasión de dirigirse a todos los discípulos y «llamarlos hacia sí», casi para estrecharlos consigo, para formar como un cuerpo único e indivisible con él y señalar cuál es el camino para llegar a la gloria verdadera, la de Dios: «Sabéis que los que son reconocidos como jefes de los pueblos los tiranizan, y que los grandes los oprimen. No será así entre vosotros: el que quiera ser grande entre vosotros, que sea vuestro servidor; y el que quiera ser primero, sea esclavo de todos» (Mc 10,42-44).

Dominio y servicio, egoísmo y altruismo, posesión y don, interés y gratuidad: estas lógicas profundamente contrarias se enfrentan en todo tiempo y lugar. No hay ninguna duda sobre el camino escogido por Jesús: Él no se limita a señalarlo con palabras a los discípulos de entonces y de hoy, sino que lo vive en su misma carne. En efecto, explica: «Porque el Hijo del hombre no ha venido a ser servido, sino a servir y dar su vida en rescate por la multitud» (v.45).

Fuente: https://www.deiverbum.org/mc-10_35-45/#Homilia_18-02-

2012 El camino para llegar a la gloria verdadera



RITOS INICIALES

1. RITO DE ENTRADA

Monitor: Hermanos, Cristo el Señor, el que vive y nos convoca para celebrar su sacrificio y su victoria, nos llama a renovar nuestro compromiso cristiano a través del servicio hecho con humildad.

Celebrante: La gracia de Dios nuestro Padre y de Jesucristo el Señor, esté con todos ustedes.

Asamblea: Y con tu espíritu.

2. ORACIÓN COLECTA

Celebrante:

Dios todopoderoso y eterno, concédenos permanecer fieles a tu santa voluntad y servirte con un corazón sincero.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios por los siglos de los siglos.

Asamblea: Amén.



LITURGIA DE LA PALABRA

Monitor: Cada domingo es una Buena Noticia la Palabra de Dios. Abramos nuestro corazón a la Palabra que se proclama, para nosotros.

3. PRIMERA LECTURA Isaías 53, 10-11

El Señor quiso aplastarlo con el sufrimiento. Si ofrece su vida en sacrificio de reparación, verá su descendencia, prolongará sus días, y la voluntad del Señor se cumplirá por medio de él.

A causa de tantas fatigas, él verá la luz y, al saberlo, quedará saciado.

Mi Servidor justo justificará a muchos y cargará sobre sí las faltas de ellos.

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos, Señor.

4. Salmo responsorial Sal 32, 4-5. 18-20. 22

R. Señor, que tu amor descienda sobre nosotros.

La palabra del Señor es recta y Él obra siempre con lealtad; Él ama la justicia y el derecho, y la tierra está llena de su amor. R.

Los ojos del Señor están fijos sobre sus fieles, sobre los que esperan en su misericordia, para librar sus vidas de la muerte y sustentarlos en el tiempo de indigencia. **R.**

Nuestra alma espera en el Señor: Él es nuestra ayuda y nuestro escudo. Señor, que tu amor descienda sobre nosotros, conforme a la esperanza que tenemos en ti. **R.**

5. Segunda lectura Hebreos 4, 14-16

Hermanos:

Ya que tenemos en Jesús, el Hijo de Dios, un Sumo Sacerdote insigne que penetró en el cielo, permanezcamos firmes en la confesión de nuestra fe. Porque no tenemos un Sumo Sacerdote incapaz de compadecerse de nuestras debilidades; al contrario, Él fue sometido a las mismas pruebas que nosotros, a excepción del pecado.

Vayamos, entonces, confiadamente al trono de la gracia, a fin de obtener misericordia y alcanzar la gracia de un auxilio oportuno.

Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos, Señor.

6. Aleluia Mc 10, 45

Aleluia.

El Hijo del hombre vino para servir y dar su vida en rescate por una multitud. *Aleluia*.

7. Evangelio Marcos 10, 35-45

Santiago y Juan, los hijos de Zebedeo, se acercaron a Jesús y le dijeron: «Maestro, queremos que nos concedas lo que te vamos a pedir».

Él les respondió: «¿Qué quieren que haga por ustedes?»

Ellos le dijeron: «Concédenos sentarnos uno a tu derecha y el otro a tu izquierda, cuando estés en tu gloria».

Jesús le dijo: «No saben lo que piden. ¿Pueden beber el cáliz que Yo beberé y recibir el bautismo que Yo recibiré?»

«Podemos», le respondieron.

Entonces Jesús agregó: «Ustedes beberán el cáliz que Yo beberé y recibirán el mismo bautismo que Yo. En cuanto a sentarse a mi derecha o a mi izquierda, no me toca a mí concederlo, sino que esos puestos son para quienes han sido destinados».

Los otros diez, que habían oído a Santiago y a Juan, se indignaron contra ellos. Jesús los llamó y les dijo: «Ustedes saben que aquellos a quienes se considera gobernantes, dominan a las naciones como si fueran sus dueños, y los poderosos les hacen sentir su autoridad. Entre ustedes no debe suceder así. Al contrario, el que quiera ser grande, que se haga servidor de ustedes; y el que quiera ser el primero, que se haga servidor de todos. Porque el mismo Hijo del hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida en rescate por una multitud».

Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a ti, Señor Jesús.

8. PROFESIÓN DE FE

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra. Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de Santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer

día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos. Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **Amén**.

9. ORACIÓN UNIVERSAL

Celebrante: Felices de poder acercarnos a Dios, nuestro Padre, digamos: Te lo pedimos Señor.

Asamblea: Te lo pedimos Señor.

- 1. Por la iglesia universal, para que con la protección de san José, sea cada vez más fiel servidora de los pobres y del evangelio. **Oremos.**
- 2. Por los gobernantes, especialmente por los nuestros, para que no busquen ocupar los primeros puestos, por el afán de poder, sino para servir al pueblo. **Oremos.**
- 3. Por los más necesitados y por los enfermos, para que siempre haya servidores fieles a Jesús, que actuando en su nombre les ayuden y consuelen. **Oremos.**
- 4. Por nosotros, para que no busquemos puestos de influencia, poder o prestigio, sino una vida de servicio, sencillez y humildad. **Oremos.**

(Se puede añadir otras peticiones).

Celebrante: Padre, todo esto te lo pedimos por Jesucristo tu Hijo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.



LITURGIA EUCARÍSTICA

10. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Te ofrecemos, Señor, estos dones, con un corazón libre y generoso, para que tu gracia nos purifique por estos misterios que ahora celebramos.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

11. DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Concédenos, Padre, que la participación en la eucaristía nos ayude para aprovechar los bienes temporales y alcanzar los bienes eternos.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.



DESPEDIDA

Monitor: Nuestra celebración ha terminado. Ahora empieza la tarea de convertir las palabras en obras: de pasar de la oración al compromiso, de llevar a la vida lo que hemos celebrado.

Para tener en cuenta	
Liturgia de las Horas: I Semana	
Santoral	
18	FIESTA DE SAN LUCAS, EVANGELISTA
19	SS. JUAN DE BRÉBEUF Y ISAAC JOGUES, SACERDOTES, Y COMPAÑEROS, JESUITAS, MÁRTIRES CANADIENSES
20	S. MARÍA BERTILLA BOSCARDIN, VIRGEN, DE VICENZA
21	S. ÚRSULA
22	S. JUAN PABLO II, PAPA
23	S. JUAN DA CAPESTRANO, SACERDOTE FRANCISCANO, PATRÓN DE LOS CAPELLANES MILITARES
LECTURAS	
18	2Timoteo 4, 10-17b / Salmo 144, 10-13b.17-18 / Lucas 10, 1-9
19	Romanos 5, 12.15b.17-21 / Salmo 39, 7-10.17 / Lucas 12, 35-38
20	Romanos 6, 12-18 / Salmo 123, 1-8 / Lucas 12, 39-48
21	Romanos 6, 19-23 / Salmo 1, 1-4.6 / Lucas 12, 49-53
22	Romanos 7, 18-25a / Salmo 118, 66.68.77- 77.93-94 / Lucas 12, 54-59
23	Romanos 8, 1-11 / Salmo 23, 1-6 / Lucas 13, 1-9